



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Saint-Imier et Val-de-Ruz soignent leur relation

Après des rencontres en 2013, 2017 et 2020, le Conseil communal de Val-de-Ruz et le Conseil municipal de Saint-Imier se sont retrouvés le 31 octobre dernier pour un nouvel échange. Tous deux ont réitéré leur volonté de préserver les relations avec leur voisin d'outre-Pontins.



La séance commune entre les deux autorités a été l'occasion d'échanges riches et nourris.

Après s'être déplacé à Villiers en 2020, l'Exécutif imérien a convié son homologue vaudruzien en Erguël. Les échanges, fructueux, ont permis d'aborder plusieurs dossiers d'envergure régionale dans lesquels les deux communes ont des intérêts communs. L'accessibilité au Chasseral, les collaborations touristiques et le thème de l'énergie figuraient notamment à l'ordre du jour.

Pour les deux Exécutifs, le sujet de l'énergie revêt une importance particulière, puisqu'il s'inscrit dans la promotion et la mise en œuvre de la stratégie énergétique 2050 de la Confédération. Ils ont échangé sur leurs expériences respectives, en particulier en ce qui concerne le plan communal des énergies. Alors que le Législatif de Val-de-Ruz a déjà adopté le sien, la Municipalité de Saint-Imier est en pleine réflexion et en train de l'élaborer. La question des énergies renouvelables et du chauffage à distance a également été abordée.

Les autorités vaudruziennes se sont réjouies de la solution trouvée en terre bernoise pour pérenniser la ligne de bus Saint-Imier Chasseral. L'accessibilité au Chasseral est ainsi confirmée. Toujours dans le domaine des transports publics, la liaison jusqu'aux Savagnières durant la saison hivernale, que ce soit par le côté bernois ou par le côté neuchâtelois, sera également assurée par le SnowBUS.

L'échange a permis de comparer les expériences de part et d'autre sur ce service offert à la population afin de promouvoir un accès durable aux sports de neige.

Les deux Exécutifs ont finalement évoqué la marque territoriale « Grand Chasseral », dont fait partie la cité imérienne. A l'heure où le Jura bernois s'engage dans sa réorganisation administrative et spatiale, celle-ci permet de renforcer son appartenance à une région, et de faire la faire rayonner. Les différents projets dans le but de faire connaître cette nouvelle marque territoriale ont été évoqués.

La séance s'est conclue par un moment de convivialité entre les deux autorités, qui ont réitéré leur volonté de poursuivre leur travail de collaboration entamé ces dernières années. Rendez-vous est d'ores et déjà pris pour la prochaine rencontre, qui aura lieu du côté neuchâtelois.

Saint-Imier et Val-de-Ruz, le 15 novembre 2023